

BAB VI

PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian pada Kecamatan Kelapa Lima mengenai dampak penggunaan *e-wallet* pada profitabilitas dan penerapan SAK EMKM pada penyajian laporan keuangan menunjukkan hasil bahwa berdasarkan jumlah sampel 55 UMKM pada sektor perdagangan yang diteliti dengan kuesioner dan 24 UMKM yang diwawancarai, ditemukan bahwa penggunaan *e-wallet* menunjukkan indikasi positif dimana pelaku UMKM pada sektor perdagangan setuju menyatakan bahwa laba atau omzet pada usahanya mengalami peningkatan atau dengan kata lain mengalami profitabilitas setelah menggunakan *e-wallet* pada usaha yang dijalankan ini di konfirmasi dengan pernyataan hasil wawancara pada 24 UMKM yang bersedia diwawancarai walaupun didalamnya masih terdapat 4 UMKM yang belum merasakan adanya profitabilitas dan hanya sebatas hanya untuk beradaptasi mengikuti teknologi. Namun untuk melihat menilai penggunaan *e-wallet* sisi lainnya peneliti juga menyajikan data melalui 55 kuesioner yang dibagikan yaitu, pengetahuan dan penggunaan hanya 3 UMKM yang tidak menggunakan *e-wallet*, kenyamanan 53% UMKM yang mengkonfirmasi nyaman, sistem penjualan terdapat 47% ,pencatatan keuangan 74%, dan keamanan 47%. Sehingga bisa dilihat bahwa selain profitabilitas penggunaan *e-wallet* juga memiliki dampak lain yang baik untuk pelaku UMKM.

Dalam penerapan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil, dan Menengah (SAK-EMKM), hasil penelitian menunjukkan bahwa sebagian besar

pelaku UMKM merasa kesulitan menerapkannya. Banyak dari mereka tidak mengetahui tentang SAK-EMKM dan merasa terlalu rumit untuk dipahami dan diterapkan dalam usaha mereka. Hasil wawancara menunjukkan bahwa pemilik UMKM lebih terbiasa menggunakan aplikasi sederhana atau pencatatan manual daripada menerapkan standar akuntansi formal. Meskipun beberapa responden telah mendengar tentang SAK-EMKM dan mengakui pentingnya pencatatan keuangan yang teratur, mayoritas tetap melakukan pencatatan seadanya.

6.2 Saran

Bagi peneliti selanjutnya yang ingin melanjutkan penelitian ini, disarankan untuk menambah variabel-variabel yang belum terdapat pada penelitian ini, serta memperluas jangkauan penelitian agar lebih berkembang dan mendapat sudut pandang yang beragam dengan perspektif yang baru dan menambahkan objek-objek lain yang memiliki karakteristik berbeda dari Kota Kupang, agar menjadi bahan perbandingan dan referensi dalam penelitian.